

Fundador y Director General: René Serrano García

**Mantiene SSPM salud física y mental de sus elementos mediante ejercicio** 6▶

**Operación Mochila: Navajas, cigarros electrónicos e inhaladores, encuentran en la Nicolás Romero** 5▶



**Colima y Michoacán firman acuerdo por la seguridad y desarrollo económico de la región** 6▶



**Lanza Toño Ixtláhuac el programa EnGrande100Do** 2▶



**Concluyen en Zitácuaro los foros sobre el nuevo modelo de Justicia Laboral** 10▶

# Lanza Toño Ixtláhuac el programa EnGrande100Do

-Esta iniciativa involucra a la sociedad civil, iniciativa privada y gobierno para generar empleos y oficios en los sectores de mayor necesidad. Zitácuaro, Mich., a 1 de junio del 2022.- “Con la suma de voluntades, creamos alianzas para impulsar el desarrollo de los que menos tienen”, expresó el alcalde Toño Ixtláhuac en el lanzamiento del programa #EnGrande100Do, a través del cual se involucra la participación de la iniciativa privada, sociedad civil y el gobierno

## Obra del gobierno de Toño Ixtláhuac: 300 habitantes de El Bordo se benefician con agua potable

-El alcalde entregó el tanque de agua que favorece a esta comunidad de San Felipe los Alzati.

Zitácuaro, Mich., a 31 de mayo del 2022- Más de 300 habitantes de El Bordo se benefician con el nuevo tanque de agua potable que construyó el gobierno del alcalde Toño Ixtláhuac en esta localidad.

“Seguimos trabajando para que no haya comunidad en el municipio que viva sin los servicios básicos”, expuso el mandatario zitacuarenses al entregar esta obra que mejora la calidad de vida de los vecinos de esta localidad perteneciente a San Felipe los Alzati.

A unos meses de haber acudido a colocar la primera piedra, el presidente municipal reafirmó su compromiso de contribuir en abastecer del vital líquido a esta región.



El Bordo, de la tenencia de San Felipe, recibió un tanque de almacenamiento de agua potable construido e inaugurado por Antonio Ixtláhuac.

municipal, a fin de generar empleos y oficios en las personas que viven en extrema pobreza.

En la primera etapa, la administración municipal dará material para la construcción de hornos ecológicos de pan; la mano de obra, será subsidiada por 40 patrocinadores de la sociedad civil y posteriormente, panaderos zitacuarenses, capacitarán a las personas que no cuenten

con empleo, ni tengan un oficio; asimismo, proveedores de materias primas, donarán los insumos para la elaboración inicial.

“A través de este gran programa, de manera integral contribuimos en mejorar la calidad de vida de los sectores menos favorecidos”, comentó el edil. Señaló que es por medio de la participación colectiva, suma de esfuerzos, sensibilidad y solidaridad como se combate la desigualdad social.

La intención es replicar esta línea de acción con otras actividades económicas y oficios para abatir el rezago social, agregó el secretario de Desarrollo Humano, Jairo González.



El nuevo programa involucra la participación de la iniciativa privada, sociedad civil y el gobierno municipal, a fin de generar empleos y oficios en las personas que viven en extrema pobreza.

**Informativo**  
**la Región**  
Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

### Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: **René Serrano García.**

Jefe de información y web master: **L.I. René Serrano Fuentes.**

Subdirectora administrativa: **Claudia Argueta González.**

Jefe de redacción: **Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.**

Reporteros: **Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta**

Sección sociales: **Rosa Fuentes Mendoza.**

Asesor Jurídico: **Lic. Octavio Morales Balboa.**

Articlistas: **Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.**

**Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.**



**JOSÉ**  
**MAURICIO**  
**MORALES**  
**SÁNCHEZ**

**NOTARIO PÚBLICO N° 38**  
**Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL**

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN  
TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A  
notario38@hotmail.com

PLANES TELCEL  
Max Sin Límite

Mamá

necesita la Red más veloz

# Cámbiate a Telcel

Y TE DAMOS

TRIPLE DE  
GIGAS

Libre       ILIMITADAS

¡Durante todo tu contrato!

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad

**EVONET**  
Distribuidor Autorizado



Al portarte a Telcel y contratar un plan Telcel Max Sin Límite participante (abierto o consumo controlado), recibes por promoción una cantidad de Megabytes (MB) adicional igual al doble de la cantidad incluida en el plan; durante todo el plazo fijo del contrato (18, 24 y 30 meses en Planes Telcel Max Sin Límite) o durante los primeros 12 meses en plazo fijo. Los MB se otorgan de forma mensual. Los MB otorgados por promoción no son acumulables por lo que los MB no usados al término del ciclo de facturación se perderán. Al agotar los MB incluidos y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por MB bajo demanda establecida para el plan contratado. Al cancelar el servicio o realizar un cambio de plan se perderá la promoción. Promoción no acumulable con otras promociones que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Válido a nivel nacional excepto, CDMX, Edo. Mex., Hidalgo y Morelos al 31 de mayo del 2022. Información en [www.telcel.com](http://www.telcel.com), Centros de Atención a Clientes y Distribuidores autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFRECIDOS POR TELCEL, SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FUERAN LOS INDICES Y PARAMETROS DE CALIDAD A QUE DEBERÁN SUJETARSE LOS PRESTADORES DE SERVICIO MÓVIL, vigentes. Registro Público de Telecomunicaciones: Folios: 225848, 225879, 225871 y 225872.

# Incosteable la producción de pan

- “Ya no es negocio”, se quejan panaderos por el aumento de la harina



El bulto de harina, en enero costaba 600 pesos, el mes pasado estaba en 700 y esta semana ya tiene un costo de 900 pesos, el pan de dulce está en 5 y 6 pesos y puede seguir subiendo.

## Artesanos de Zitácuaro siguen sin local permanente para vender sus artículos

- Quienes Desean comprar artesanías locales pueden llama al teléfono 7151547167

- Esperan con ansias la próxima muestra artesanal del mes de julio

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Artesanos de distintas comunidades del municipio, siguen sin tener un espacio permanente donde vender los artículos que elaboran. Esto ocasiona que muchos salgan a ‘ranchar’ a las calles, aunque esto implique malbaratar los precios.

Otros más piden permiso en los mercados para salir a vender, son pocos los que tienen personas que revenden los artículos y les compran.

En entrevista, Alma Rosa Bautista Ramírez Presidenta de la Unión de Artesanos Benito Juárez, señaló que las más de 60 personas que representa, están esperando con ansias la próxima muestra artesanal, la que se instala durante el mes de julio después del fin del ciclo escolar.

“En nuestras casas todos estamos trabajando para tener artículos para la próxima temporada, yo confío en que nos vaya bien como siempre, la ventaja es que la gente reconoce nuestro trabajo”, expresó.

Recordó que al año son varias muestras artesanales las que realizan con autorización del Gobierno Municipal en el centro de la ciudad. Éstas son en el mes de marzo durante Semana Santa, Noviembre en Día de Muertos, Diciembre por las fiestas de fin de año y la que se aproxima que es en las vacaciones de verano.

Agregó que durante la estancia de Oaxaca, no hubo artesanos locales, por lo que hubo muchas personas que preguntaron por las artesanías locales. En este sentido dijo que si alguien quiere un artículo la pueden contactar a ella como su representante y los canalizará con el artesano que corresponde. Su número de teléfono es 7151547167.



Artesanos locales siguen si contar con un local apropiado donde vender permanentemente sus productos y poder obtener mejores ingresos, por ahora solo exponen en cuatro ocasiones al año.

costos en el pan dulce y blanco, y la población sí lo ha resentido porque se ha visto reflejado en las ventas que han bajado de manera considerable, vemos como se nos quedan las piezas de pan”, expresó un entrevistado.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Panaderos de Zitácuaro se encuentran muy preocupados, ya que todo el sector enfrenta una situación muy difícil por el aumento a los insumos en la producción, principalmente en el caso de la harina, azúcar, manteca y huevo.

Por ejemplo, en el caso del bulto de harina, en enero costaba 600 pesos, el mes pasado estaba en 700 y esta semana ya tiene un costo de 900 pesos.

Entrevistados por este medio, integrantes de este sector dijeron que la producción de pan ya no es negocio, han cerrado varias panaderías y para subsistir tendrán que elevar más este alimento, tanto el dulce como el blanco.

“Hemos tenido que aumentar los

Comentaron que actualmente la pieza de pan blanco como el bolillo y la telera se venden en 3.50 o 4 pesos; mientras que el pan dulce está en 5 o 6 pesos. Todo depende de la calidad del producto.

“Nos han dicho que van a subir todavía más los insumos y si esto pasa, vamos a tener que elevar más el precio del pan en todos sus tipos”, dijo otro de los panaderos.

Agregaron que todo el sector estima que habrá desabasto de harina en las próximas semanas, ya que ésta proviene de otros países y en estos momentos es difícil que ingresé al país. De ser así, muchas panaderías podrían cerrar sus puertas definitivamente.

## CNTE paraliza trámites del banco Santander

- En protesta por la tarjetización de nómina

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Integrantes de la CNTE, tomaron las instalaciones del banco Santander y paralizaron los trámites en esta institución bancaria. Dicha acción fue para protestar por la tarjetización de nómina que les quiere imponer el Gobierno del Estado, sin consultarlos y sin avisarles previamente.

Los inconformes tuvieron conocimiento que serían tarjetizados 200 maestros de Zitácuaro, y en las siguientes quincenas se haría lo mismo con otros integrantes del magisterio.

Al respecto, Edgar López y Oliver Moreno, integrantes de la Coordinación Regional de la CNTE, explicaron que el Gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla, está aplicando la misma medida que criticó en campaña; esto demuestra que sigue la misma situación que se tenía en la administración de Silvano Aureoles de abuso contra el magisterio democrático, porque no se les toma en cuenta, no se les da opción si quieren o no recibir su pago de manera electrónica, tampoco se les permite que ellos elijan el banco que les conviene.

“La tarjetización de nómina significa violentar nuestros derechos porque el contrato colectivo de trabajo señala que el pago debe hacerse en papel moneda”, señalaron.

Asimismo, evidenciaron que está tarjetización-moneda trae una serie de problemas, entre ellos, que no todos los municipios cuentan con una sucursal de este banco donde les pretenden pagar, por lo tanto quienes vivan en lugares como Tuzantla, Juárez, Ocampo, Anganguero, Tuxpan, Jungapeo, tendrán que trasladarse para recibir su pago.

De acuerdo al plan de acción, la manifestación pacífica se contempló de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde de acuerdo al horario del banco Santander.

Agregaron que en los próximos días vendrán más acciones, entre ellas la conformación de un proceso jurídico en contra de la Secretaría de Educación del Gobierno del Estado.



“La tarjetización de nómina significa violentar nuestros derechos porque el contrato colectivo de trabajo señala que el pago debe hacerse en papel moneda”, señalaron dirigentes.

## Operación Mochila: Navajas, cigarros electrónicos e inhaladores, encuentran en la Nicolás Romero

- La acción se realizó a solicitud de padres de familia  
- Director pide a padres de familia que revisen mochila de sus hijos

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante la implementación de 'Operación Mochila' a alumnos de los terceros grados del turno vespertino de la Escuela Secundaria Federal No 1, Nicolás Romero, encontraron: navajas, cigarros electrónicos e inhaladores con droga.

Ningún alumno fue sancionado, pues los propietarios de las mochilas, las dejaron en el suelo, y no se pudo identificar a los responsables. Sin embargo se aplicarán medidas y este tipo de operativos se harán periódicos en los dos turnos para evitar estas conductas al interior de la escuela.

Así lo confirmó en entrevista, el Director de esta institución educativa, Adán Rosales Santillán, quien precisó que este operativo fue a solicitud de los padres de familia y era necesario; se contó además con el apoyo de elementos de Seguridad Pública.

Reiteró que dicha acción es para salvaguardar la integridad de toda la comunidad estudiantil, tanto alumnado como personal de la escuela, ya que se está conciente que puede haber algún riesgo para todos.

Rosales Santillán, insistió que al momento en que se detecte que el alumno ingresa alguna sustancia nociva para la salud, tales como cigarros electrónicos, drogas o artefactos para fumar, se está causando un daño a él mismo y a los demás, por lo que será sancionado.

Agregó que por el momento Operación



El director Adán Rosales Santillán, precisó que este operativo fue a solicitud de los padres de familia y era necesario; se contó con el apoyo de elementos de Seguridad Pública.

Mochila se aplicó solo a los terceros grados, pero se hará en los dos turnos y a todos los grupos. Ya se cuenta con un protocolo y tendrá que ser sorpresa para evitar conductas negativas. También en adelante Seguridad Pública estará pendiente de la escuela, hará recorridos en diferentes horarios para detectar lo que está ocurriendo con los alumnos.

Cómo director de esta secundaria, pidió a padres de familia a estar pendientes de sus hijos, y revisar de vez en cuando sus mochilas para saber que traen. Es común que a veces compañeros les den a guardar algo, y ellos no saben ni que es y se pueden meter en problemas.

## Remodelán el aula de usos múltiples en el CBTA 327 beneficiará a 300 alumnos

-Toño Ixtláhuac pone en marcha los trabajos de remodelación en este plantel.

Zitácuaro, Mich., 2 de junio del 2022.- En beneficio de 300 alumnos, el alcalde Toño Ixtláhuac dio arranque al mejoramiento del aula de usos múltiples del CBTA 327 de La Encarnación, como parte del compromiso de su #GobiernoDeSoluciones de posicionar al municipio como referente en inversión educativa.

"En nuestra administración la educación es primero", declaró el edil, luego de informar que más de 30 millones de pesos han sido destinados en infraestructura educativa, apoyos en transporte a estudiantes foráneos y equipamiento, durante los 9 meses de su periodo al frente de la presidencia municipal.

Los trabajos iniciados esta ocasión, contemplan pintura, revestimiento de pisos e iluminación. Durante la visita de Toño Ixtláhuac la comunidad educativa le solicitó apoyarlos a preservar el casco de la hacienda donde se ubica el plantel.



En nuestra administración la educación es primero", declaró el edil, luego de informar que más de 30 millones de pesos han sido destinados en infraestructura educativa.

## Por iniciar programa de pensiones de Bienestar para personas con discapacidad

-En una primera etapa, la Sedebi recibirá solicitudes de ingreso al programa de habitantes de 64 municipios.



Este programa se tiene contemplado iniciar en Zamora, tiene como principal objetivo mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad permanente de 30 a 64 años de edad, que viven en Michoacán.

Morelia, Michoacán, 2 de junio del 2022.- En próximos días, la Secretaría del Bienestar (Sedebi) en coordinación con la delegación federal del Bienestar,

arrancarán el programa de Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad de 30 a 64 años de edad, así lo anunció su titular, Carolina Rangel

Hidalgo, Tlalpujahua, Aquila, Tiquicheo.

Quiroga, Angangueo, Parácuaro, Nocupétaro, La Huacana, Tumbiscatío, Erongarícuaro, San Lucas, Cuitzeo, Irímbo, Senguío, Ziracuaretiro, Turicato, Contepec, Zitácuaro, Juárez, Áporo, Maravatío, Queréndaro, Múgica, Copándaro, Álvaro Obregón, Acuitzio, Coeneo.

Así como, Epitacio Huerta, Arteaga, Venustiano Carranza, Pátzcuaro, Coalcomán, Tangancícuaro, Panindicuaro, Lagunillas, Buenavista, Jungapeo, Chucándiro, Cojumatlán de Régules, Santa Ana Maya, Tuxpan y Yurécuaro.

La funcionaria estatal, aclaró que las personas al momento de integrar el expediente para ingresar al programa tendrán la calidad de solicitantes, y hasta que sean incorporadas al padrón se considerarán personas derechohabientes.

"Para acreditar que la discapacidad sea pensionable será necesario presentar un certificado médico que así lo exprese, emitido por instancias públicas de salud. Una vez que sean incorporados al padrón, cada beneficiario contará con un apoyo bimestral por el orden de los dos mil 800 pesos", concluyó.

Gracida.

A decir de Rangel Gracida, este programa que se tiene contemplado iniciar en Zamora, tiene como principal objetivo mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad permanente de 30 a 64 años de edad, que viven en el estado de Michoacán.

A través de este programa, se verán beneficiados 25 mil michoacanos y michoacanos que presenten alguno de los cinco tipos de discapacidad; visual, auditiva, motriz, psicosocial e intelectual.

En este sentido, en una primera etapa, el programa de apoyo a personas con discapacidad iniciará en 64 municipios, atendiendo los índices de pobreza y pobreza extrema.

Los municipios incluidos en esta etapa son: Jacona, Zamora, Charapan, Nahuatzen, Cherán, Ocampo, Madero, Tzitzio, Chilchota, Susupuato, Churumuco, Tangamandapio, Tuzantla, Tingambato, Paracho, Indaparapeo, Salvador Escalante, Tzintzuntzan, Aguililla, Pajacuarán, Carácuaro,

# Colima y Michoacán firman acuerdo por la seguridad y desarrollo económico de la región



Los titulares de ambos gobiernos acordaron acciones de seguridad pública con el objetivo de prevenir, combatir y disminuir los índices delictivos en la zona limítrofe entre Colima y Michoacán.

Colima, México, 2 de junio del 2022.- La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva y su homólogo de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron este jueves en el Centro de Convenciones del Complejo Administrativo de Colima el convenio de colaboración en materia de seguridad y desarrollo económico, para consolidar en el Pacífico mexicano a los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas como puntos estratégicos para el comercio nacional e internacional.

Los titulares de ambos gobiernos de la Cuarta Transformación acordaron impulsar acciones de seguridad pública con el objetivo de prevenir, combatir y disminuir los índices delictivos en la zona limítrofe entre Colima y Michoacán, así como atender de manera inmediata las situaciones de riesgo.

La mandataria colimense manifestó que además de ser entidades vecinas, "Colima y Michoacán tenemos en común dos puertos muy importantes que dinamizan la economía de nuestro país y generan empleos para miles de familias".

Los gobernadores destacaron que también se busca impulsar el desarrollo regional de ambos estados en materia portuaria por diferentes vías: la vinculación de la red carretera y el impulso de las plataformas marítimas, dada la vocación mercantil de la región, para crear un corredor logístico-industrial que tenga como base los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas.

El gobernador michoacano aseguró que "ésta es la época más interesante que ha vivido nuestro país en las últimas décadas, porque se ha cuestionado el fracaso del neoliberalismo y se está impulsando un nuevo estado de bienestar en el que primero se atiende a las y los pobres, a quienes históricamente han sido marginados; es una transformación para la justicia social", dijo el mandatario michoacano.

La agenda conjunta de Colima y

Michoacán tiene como eje transversal el desarrollo económico de la región, considerando para ello a los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas, como centros neurálgicos de las exportaciones y el comercio exterior.

Para aprovechar el potencial de su ubicación estratégica en el centro-occidente del país y en el litoral del Pacífico mexicano, la mandataria colimense y el gobernador michoacano acordaron vincular su infraestructura carretera con el objetivo de generar un corredor ágil y seguro para el tránsito y operación de la carga comercial, pero sobre todo de miles de personas que a diario viajan entre ambas entidades federativas.

Además de trabajar para crear un corredor logístico-industrial por tierra, Colima y Michoacán impulsarán la plataforma marítima y logística del cabotaje en las aguas del Pacífico mexicano y para reforzar la competitividad de sus puertos, acordaron facilitar las regulaciones en materia de comercio exterior.

En la firma de este convenio también participaron la secretaria general de Gobierno de Colima, Ma. Guadalupe Solís Ramírez y su homólogo michoacano, el secretario de gobierno del vecino estado, Carlos Torres Piña, quienes serán los responsables operativos de dar seguimiento puntual a este acuerdo signado por la gobernadora Indira Vizcaíno y el gobernador Alfredo Ramírez.

Estuvieron presentes el secretario de Seguridad Pública (SSP), José Ortega Reyes; el fiscal general de Michoacán, Adrián López Solís; y el fiscal general de Colima, Bryant García Ramírez; comandante de la Décima Zona Naval, Fidencio Vargas Dávila; jefe de la Estación del Centro Nacional de Inteligencia, Fernando Castro Miranda; delegado de la Fiscalía de la República en Colima, Miguel Ángel Campos Ortiz; secretaria general de Gobierno de Colima, María Guadalupe Solís Ramírez; secretario de Seguridad Pública de Colima, Manuel Llerandi Ruiz; comandante de la Vigésima Zona Militar, Héctor Manuel Valles, entre otros.

## Mantiene SSPM salud física y mental de sus elementos mediante ejercicio

-Es para darle movilidad a los efectivos

H. Zitácuaro, Mich., a 03 de junio de 2022.- Personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, se capacita diariamente en actividades físicas para que se encuentren en mejores condiciones para el desarrollo de sus funciones en materia operativa.

Por instrucciones del Secretario de Seguridad Pública, Maestro, Cesar García Rodríguez, se lleva a cabo diariamente a personal operativo dentro de las instalaciones acondicionamiento físico general encaminado a controlar el grado de obesidad y oxigenación, esto para darle movilidad y fuerza muscular a los elementos.

Así lo señaló el encargado del entrenamiento físico Profesor Fernando Infante, quien además agregó que la finalidad es que los elementos estén en las condiciones físicas adecuadas para responder ante cualquier situación que se presente y requiera de su asistencia.

Lo anterior forma parte del compromiso del alcalde Antonio Ixtláhuac de reforzar en materia de Seguridad a elementos de la Policía Municipal, para que los resultados de su trabajo sea más efectivo en beneficio de la comunidad zitacuarensis.



La finalidad es que los elementos estén en las condiciones físicas adecuadas para responder ante cualquier situación que se presente y requiera de su asistencia.

### Realizamos estudios de Electroencefalograma

apoyamos tu economía



Médico del INCAN, Hospitales Angeles y Médica Sur

la Región

\$8.00  
Ejemplar



Dr. Gervith  
Reyes

neurología / clínica de colima

Previa Cita en:

Delator No. 10  
Col. Cuauhtémoc  
H. Zitácuaro, Mich.

Mora  
Sanatorio

(715)153-3767

# IAM beneficia a artesanos de Cucuchucho, Tlalpujahua y Cuanajo con financiamientos

-98 mil pesos se entregaron en financiamiento para tres artesanos de Cucuchucho, Tlalpujahua y Cuanajo en el mes de mayo



El IAM entregó 98 mil pesos, para cuatro financiamientos a artesanos de las localidades de Cucuchucho, Tlalpujahua y Cuanajo.

Morelia, Michoacán, 2 de junio de 2022.- El Instituto del Artesano Michoacano (IAM), durante el mes de mayo entregó un monto de 98 mil pesos, para cuatro financiamientos a artesanos de las localidades de Cucuchucho, Tlalpujahua y Cuanajo.

El director general del IAM, Cástor Estrada Robles, informó que en estos primeros meses del año se han otorgado un total de 23 financiamientos por un importe de 540 mil 427 pesos, en beneficio de 46 artesanas y

artesanos, de los municipios de Pátzcuaro, Tlalpujahua, Paracho y Tzintzuntzan.

Detalló que estos financiamientos se otorgan al sector artesanal del estado, a través del programa Fondo para el Desarrollo Artesanal (FODAR), cuyo objetivo es financiar la adquisición de insumos y equipos, así como el mejoramiento de los espacios de trabajo y apoyos para la comercialización de productos.

Señaló que los créditos que se otorgan a

las y los artesanos, van desde los 10 mil pesos hasta los 100 mil pesos, dependiendo de la necesidad de cada solicitante y de su historial crediticio dentro del Instituto del Artesano Michoacano.

El titular del Instituto del Artesano

Michoacano, agregó que el Fondo para el Desarrollo Artesanal, regula la operación y funcionamiento de las acciones para la aplicación de los recursos del programa, a fin de fomentar el desarrollo de las actividades artesanales en el estado, así como transparentar su ejercicio y garantizar el cumplimiento de sus objetivos.

Refirió, que para mayor información sobre el programa de financiamiento, pueden comunicarse a los teléfonos 4433131933 y 4433120848, de lunes a viernes en horario de 8 a 16 horas.

## SEE lanza convocatoria para autorización de espacios educativos

-Es para ofertar Educación o conseguir el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios.

Morelia, Michoacán; 2 de junio del 2022.- A todos aquellos particulares interesados en impartir Educación Inicial, Básica, Superior, así como ofrecer Capacitación para el Trabajo, la Secretaría de Educación en el Estado de Michoacán (SEE) invita a participar en el proceso para obtener autorización para ofertar Educación o conseguir el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE).

Lo anterior está sujeto a ciertas bases que los interesados deberán cumplir tales como:

\* Requisitos documentales que se establecen en los instructivos técnicos y que puedes consultar en la página oficial <http://www.educacion.michoacan.gob.mx> y en <http://dicc.see.gob.mx>

\* Las instalaciones deberán corresponder a inmuebles construidos expresamente para tal función.

\* La solicitud y totalidad de documentos requeridos como anexos, serán presentados siguiendo las instrucciones referidas ante el Departamento de Incorporación y Revalidación, ubicado en las oficinas centrales de la SEE.

\* El periodo para comparecer a la reciente convocatoria será a partir de la publicación de la presente hasta el 30 de junio del 2022.

\* El trámite en el caso de persona física, únicamente podrá ser efectuado por el propietario, en el caso de persona moral tendrá las facultades el representante legal o apoderado ante el notario público.

Derivado de lo anterior no se recibirán trámites en caso de que los interesados se encuentren en algún proceso legal o administrativo, la solicitud y documentación quedará sujeta al análisis estudio y autorización de la SEE.

Además queda estrictamente prohibido ofertar servicio educativo sin contar con el acuerdo de autorización, en el caso de resultar procedente a otorgar dicha autorización la misma surtirá efecto a partir del ciclo escolar 2022 - 2023.



La SEE invita a participar en el proceso para obtener autorización para ofertar Educación o conseguir el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE).

**la Región**  
\$8.00 Ejemplar

## Dirigentes de la CNTE se oponen al pago de salario con tarjeta bancaria; 74% de los maestros, a favor

Aunque los líderes del magisterio en Michoacán se aferran a que los docentes sigan recibiendo su pago de quincena en cheque, la mayoría de maestras y maestros se manifiestan a favor de tener una tarjeta bancaria de nómina.

Una encuesta aplicada por la empresa Blitz a 7 mil 500 trabajadores de la educación, entre administrativos y docentes de preescolar, primaria y secundaria, reveló que el 74 por ciento considera que el pago con tarjeta es la modalidad que más se ajusta a sus necesidades.

A pesar de la resistencia de las cúpulas sindicales, más de 3 mil trabajadores de la educación han cambiado su forma de pago de cheque a tarjeta, ya que consideran es la forma más segura, inmediata y efectiva de recibir sus pagos quincenales

La elaboración de cheques y distribución implica para la Secretaría de Educación en el Estado un gasto adicional de 2 millones y medio de pesos al año, por lo que ha impulsado una campaña para tarjetizar la nómina educativa en las regiones de Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Zamora y Zitácuaro.



Una encuesta de la empresa Blitz a 7 mil 500 trabajadores de la educación, reveló que el 74 por ciento considera que el pago con tarjeta es la modalidad que más se ajusta a sus necesidades.

# Jardín del Arte seguirá en el kiosco del Jardín Constitución

- En este lugar se hacen obras de remodelación para albergar la oficina de turismo



Rubén Bautista Sánchez, director, precisó que ante la preocupación de que serían retirados, habló con el Presidente Municipal, quien le asegura que no habrá cambio de lugar.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Jardín del Arte, dónde se imparten clases gratuitas de pintura, seguirá funcionando en el mismo kiosco del Jardín Constitución.

Esto a pesar de que en este lugar se hacen obras de remodelación por parte del Gobierno Municipal, ya que se pretende instalar aquí, las oficinas de turismo, sanitarios y una cafetería.

Así lo confirmó en entrevista, Rubén Bautista Sánchez tallerista, y Director del Jardín del Arte, quien precisó que ante la preocupación de que serían retirados, habló con el Presidente Municipal, quien le asegura que no habrá cambio de lugar.

“No sabemos cómo vaya a estar la distribución de espacios, pero es un hecho, vamos a seguir aquí y es bueno para todos los alumnos, ya que si nos cambiaran de lugar

mueven, muchos no acudirán porque les resultaría lejos, en cambio el Jardín Constitución se encuentra en el corazón de la ciudad.

Por el momento, desde que iniciaron los trabajos de remodelación, trabajan al aire libre y se adaptan a las circunstancias, por ejemplo: sacan mesas y sillas pero confió en que no tarden mucho porque pronto llegarán las fuertes lluvias.

sería complicado para varios de nuestros alumnos”, explicó.

Este tema ya se ha platicado con alumnos y padres de familia y coinciden en que sí los

El horario actual es sábados y domingos de 8:00 de la mañana a 2:30 de la tarde.

## Prepara ayuntamiento protocolo para el Plan de Emergencia, ante temporada de lluvias

Ante el inicio de la temporada de lluvias, mandos y representantes de las distintas corporaciones de seguridad y rescate sostuvieron la primera Sesión Ordinaria del Consejo de Protección Civil Municipal, a fin de establecer un protocolo de actuación como parte del plan de contingencia en esta época de intensidad pluvial.

El principal objetivo es que por medio de la participación interinstitucional, se fortalezca un esquema operativo y preventivo que garantice una correcta y eficaz reacción en caso de cualquier emergencia en Zitácuaro, durante los torrenciales de los próximos meses.



Buscan fortalecer el sistema operativo y preventivo en esta época de lluvias, se suman agrupaciones de protección civil.

## Remodelán el aula de usos múltiples en el CBTA 327 beneficiará a 300 alumnos

-Toño Ixtláhuac pone en marcha los trabajos de remodelación en este plantel.

Zitácuaro, Mich., 2 de junio del 2022.- En beneficio de 300 alumnos, el alcalde Toño Ixtláhuac dio arranque al mejoramiento del aula de usos múltiples del CBTA 327 de La Encarnación, como parte del compromiso de su #GobiernoDeSoluciones de posicionar al municipio como referente en inversión educativa.

"En nuestra administración la educación es primero", declaró el edil, luego de informar que más de 30 millones de pesos han sido destinados en infraestructura educativa, apoyos en transporte a estudiantes foráneos y equipamiento, durante los 9 meses de su periodo al frente de la presidencia municipal.

Los trabajos iniciados esta ocasión, contemplan pintura, revestimiento de pisos e iluminación. Durante la visita de Toño Ixtláhuac la comunidad educativa le solicitó apoyarlos a preservar el casco de la hacienda donde se ubica el plantel.



En nuestra administración la educación es primero", declaró el edil, luego de informar que más de 30 millones de pesos han sido destinados en infraestructura educativa.

**CONSULTORIO V.I.D.A.**  
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable  
**Dr. Juan Daniel Cruz Munguía**

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CD. MX.  
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperuricemia por el ITESM campus CD. MX.  
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

**¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?**

**Realizamos estos estudios**

M.A.P.A.

Electrocardiograma

Holter

**Control de enfermedades crónicas como hipertensión diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.**

Si eres mayor de 40 años

**¡¡Chécate!!**

Fijo Consultorio:  
**715-688-11-40**

Celular Consultorio:  
**715-123-41-14**

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D, H. Zitácuaro, Michoacán.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: NOSOTROS COMO PADRES SABEMOS Y ESTAMOS CONSENTES QUE A LOS HIJOS HAY QUE QUERERLOS, EDUCARLOS, AMARLOS Y DESPUÉS DEJARLOS IR... Hay que entender que definitivamente no son nuestros, son personas independientes, solo hay que quererlos, amarlos y tratar de educarlos con el mejor ejemplo y enseñándolos a hacer lo correcto, si puedes transmitirles que busquen sus propios sueños, no los de nosotros. Y no esperemos que nos agradezcan todo lo que hacemos por ellos; ese agradecimiento vendrá muchos años después quizás cuando tú ya te hayas convertido en abuelo. Sera entonces que sabrán lo que significa ser padre o madre, y si te llegan a decir que están orgullosos de ser tu hijo, date por compensado con creces. Y si alguno de ellos debe partir antes que tú que al menos te quede el consuelo de haberle dicho cuanto lo amabas. Y hablando de los padres no dejes nunca de agradecerles el hecho de que te hayan traído a este mundo maravilloso y te hayan dado mucho cariño y amor. Y hablando del AMOR Da Las gracias al Universo y si te despiertan cada mañana con un beso y con una sonrisa, no pidas nada más. Y haz como las abejas y las mariposas, ellas no buscan la flor más linda del jardín, sino aquella que tiene el mayor contenido... Este 29 de Mayo Nuestro Director General y Fundador de este Periódico Informativo «LA REGION» RENE SERRANO GARCIA CUMPLIO AÑOS Y tempranamente recibio felicitaciones con mucho cariño y amor de nuestros queridos hijos Rene y Cesar Fernando Serrano Fuentes de sus nietos consentidos Rene, Dulcecita y Tadeito como de sus esposas Dulce Maria y Anita. Posteriormente le celebraron y ofrecieron en este su día un desayuno y comida, que el festejado disfruto felizmente al lado de ellos. La que esto escribe te felicito y deseo fervientemente y pido a Dios Nuestro Señor que te conceda vida y mucha salud y que siempre te permita cumplir con todos tus deseos, metas y proyectos. ¡MUCHAS FELICIDADES RENE!... El pasado 30 de Mayo CUMPLIO AÑOS! Conoció Maestro SERGIO ROJAS BOLAÑOS Y recibio ¡FELICITACIONES! Amorosas de sus queridos hijos, nietos y familiares, igualmente y en especial de su distinguida esposa la Maestra DIVIA LÓPEZ DE ROJAS A quien los que esto escribimos la mandamos saludar y pedimos a Dios Nuestro Señor se recupere pronto de su salud, ya que se encuentra un poco delicada... 25 ANIVERSARIO DE BODAS CUMPLIERON El conocido matrimonio formado por CLEMENTE SANDOVAL Y YADIRA RODRIGUEZ GARCÍA. Fueron felicitados por sus queridos hijos, hermanas y familiares. El señor Sergio Rodríguez ¡El Bomba! Y su esposa Beatriz García de Rodríguez les festejaron y celebraron este su Aniversario, pidiendo a Dios perdure su amor por mucho tiempo. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!... Quito, Ecuador, Con mucho gusto nos permitimos ¡FELICITAR! Al Dr. RUBEN DÍAZ Destacado Zitacuarenses quien se encuentra laborando en este lugar y en la cual fue invitado para asistir a una recepción en la facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Central del Ecuador. Agradeciendo por este conducto por su invitación a la Vice-Ministra de Inclusión Económica y Social del Ecuador la Dra. Verónica Cand. OB. Igualmente acompañando AL Presidente de la Republica de Ecuador festejando el DIA INTERNACIONAL DEL NIÑO En Rio Bamba



Ecuador. Rubén eres un gran orgullo para tus padres y familia... Con motivo de celebrar el DÍA DEL CONTADOR En este 25 de Mayo se dieron cita en la Finca de San Miguel los contadores pertenecientes a la Asociación de Contaduría Pública A.C. Y en el que festejaron y celebraron con una comida, prevaleciendo la alegría y felicidad en este su día. Entre algunos felicitemos a la C.P. ANA ADELINA PAZ ALANIS, MARTHA GONZÁLEZ AYALA, EVA REYES, SONIA LÓPEZ, VICENTE GONZÁLEZ AYALA, BETTY SÁNCHEZ. Entre otros muchos más. ¡FELICIDADES A TODOS!... CUMPLIO AÑOS La señora LUCHITA DELGADO DE GARCÍA Y su esposo el señor Efrén García y sus queridos hijos tempranamente la felicitaron en este su día muy amorosamente estando presentes también sus nietos y familiares. Igualmente ¡FELICITACIONES! A su nieto VEXU GARCÍA PAD Que CUMPLIO AÑOS También. Posteriormente ya reunidos todos la festejaron con un convivio en su honor y desde luego partieron su Pastel de Cumpleaños. ¡FELICIDADES A LOS DOS!... CUMPLIO AÑOS La señora ERNESTINA ALBINO DE JARAMILLO Y recibio felicitaciones con amor y cariño de su esposo el Mtro. Arnulfo Jaramillo Bárcenas, de sus queridos hijos, nietos, hermanos y familiares. Posteriormente le fue festejado y celebrado este su día que le



QUITO, ECUADOR.- ¡MUCHAS FELICITACIONES! Al Dr. RUBÉN DÍAZ Conoció Zitacuarenses por su destacada participación en varias acciones de trabajo encomendadas en Quito-Ecuador.



¡MUCHAS FELICITACIONES! En su CUMPLEAÑOS A Nuestro Director y fundador de este Periódico Informativo "LA REGION" RENE SERRANO GARCIA. Aquí con sus hijos René, César y nietos.



CUMPLIERON SU 25 ANIVERSARIO DE BODAS El Matrimonio de CLEMENTE SANDOVAL Y YADIRA RODRIGUEZ DE SANDOVAL. Y Recibieron ¡FELICITACIONES! De familiares y amistades.



CELEBRANDO y festejando EL DÍA DEL CONTADOR La ASOCIACIÓN DE CONTADURÍA PÚBLICA A.C. De ZITÁCUARO ¡FELICIDADES! A ANA ADELINA PAZ, EVA REYES, MARTHA Y VICENTE GONZÁLEZ.



CUMPLIO AÑOS La Pediatra Dra. NORMA SÁNCHEZ MENDOZA Y Fue festejada por compañeros de Trabajo de las Secretarías de S.S.A. e ISSSTE. ¡FELICIDADES!



OMAR PICHARDO VALENCIA cumplió años el pasado 28 de Mayo fue muy felicitado por sus familiares, amigos y compañeros de MD Publicidad.

ofreció su familia y en el que se encontró un grupo musical que hizo la alegría y felicidad en este su cumpleaños. ¡FELICIDADES!... CUMPLIO AÑOS La Pediatra Dra. NORMA SÁNCHEZ MENDOZA Y Fue felicitada por su esposo y sus queridas hijas y familiares. Igualmente sus compañeros de trabajo de las Secretarías de S.S. A. y del I.S.S.S.T.E. le ofrecieron su Pastel de Cumpleaños y también le celebraron este su día con un convivio en su honor. ¡FELICIDADES Dra. NORMA!...

CUMPLIO AÑOS El Maestro VICTOR HUGO VILLASENOR ARMAS Y Fue felicitado por su esposa y familia e igualmente sus amigos y compañeros de FORASTEROS MOTO-CLUB. Se dieron cita para festejar los CUMPLIO AÑOS De Varios de ellos: felicitando A CHKO MCF TORRES, JULIO ROJAS, VICTOR HUGO VILLASENOR, ERICK LAZCANO, LUIS MCF. PATRICIO SUAREZ, BOMBERO MEDINA Y VICTOR D. RIVERA. ¡FELICIDADES A TODOS!... El pasado 28 de Mayo OMAR PICHARDO VALENCIA cumplió años y fue festejado en Zitácuaro y Toluca por sus familiares y también por sus compañeros de MD Publicidad... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «LA LEALTAD ES DIFÍCIL DE ENCONTRAR, LA CONFIANZA ES FÁCIL DE PERDER, LAS ACCIONES HABLAN MAS QUE LAS PALABRAS». ¡SEAN FELICES!...



CUMPLIO AÑOS El joven VEXU GARCÍA PAD Y Recibio felicitaciones de su mama Martha García, hermanos, abuelitos y familiares. ¡FELICIDADES VEXU!.



AL CUMPLIR AÑOS El Maestro SERGIO ROJAS BOLAÑOS Recibio felicitaciones de su esposa Divia López, hijos, nietos y familiares ¡FELICIDADES MAESTRO!



CUMPLIERON AÑOS Varios integrantes de la Agrupación de FORASTEROS-MOTO CLUB ZITÁCUARO Y fueron festejados y felicitados todos ¡FELICIDADES A LOS CUMPLEAÑEROS!



CUMPLIO AÑOS La señora LUCHITA DELGADO DE GARCÍA Y Fue festejada por su esposo Efrén García, hijos, nietos y familiares. ¡FELICIDADES LUCHITA!



CUMPLIO AÑOS La señora ERNESTINA ALBINO DE JARAMILLO Y fue festejada por su esposo el Mtro. Arnulfo Jaramillo, hijos, nietos y familiares, celebró con música en vivo ¡FELICIDADES!

# Concluyen en Zitácuaro los foros sobre el nuevo modelo de Justicia Laboral

- Reforma laboral entra en vigor el próximo 1 de octubre y Juntas Locales irán desapareciendo
- Estados en dónde ya se implementa han tenido éxito y problemas laborales se solucionan más rápido



Ixtláhuac Orihuela, celebró la reforma de artículos de la Constitución, dónde se trata el tema laboral, pues esto hará juicios más rápidos y más justos.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de junio de 2022. Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el objetivo de informar a litigantes, empresarios, estudiantes y población en general, los beneficios y puntos centrales de la reforma laboral, se realizó en el teatro Juárez

## A Ocampo lo llevamos en el corazón todos los mexicanos: José Luis Martín

- Preside el homenaje luctuoso, Antonio ixtláhuac.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de junio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A 161 años de la muerte de Don Melchor Ocampo, autoridades municipales izaron La Bandera a media asta y realizaron un acto cívico en memoria de este personaje de la historia del país.

La actividad estuvo encabezada por el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, integrantes del Cabildo, así como funcionarios municipales; la banda de guerra y escolta de Seguridad Pública, fueron los responsables de los honores patrios.

Al pronunciar el mensaje oficial, José Luis Martín Guzmán, integrante de las respetables logias, destacó que a Ocampo lo llevamos en el corazón todos los mexicanos, como un tatuaje indeleble.

“Sólo un hombre como don Melchor Ocampo, uno de los constructores de la nación, sólo él pudo vaciar su conocimiento para fijar uno de los puntos torales con los que se edificó el país”, expresó.

Cómo jurista, matemático, humanista, científico, soñador y benefactor, hizo aportaciones al liberalismo, a la institucionalidad, a la república, pero además su actitud decantó a la mexicanidad porque fue más allá; fue un héroe que hizo todo a costa de su vida, de su familia, de su patrimonio; y lo hizo, logro la institución de lo que actualmente funciona.

“La vida y obra de Ocampo ha dejado de ser exclusiva del pueblo mexicano; heroica como esta tierra: Zitácuaro, que ni se quiebra ni se dobla”.

Al final, los presentes hicieron guardia de honor ante el retrato del ideólogo de la Reforma: Don Melchor Ocampo.



La actividad estuvo encabezada por el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, integrantes del Cabildo, así como funcionarios municipales.

importantes para que el personal este capacitado, se tengan los espacios físicos. Por el momento se tendrán 4 juzgados especializados en material laboral, de los cuales 2 estarán en Morelia, 1 en Zamora y 1 en Uruapan. Los demás les corresponderá uno de ellos para atender los problemas laborales.

También, Pablo Coria Arriaga, subsecretario del Trabajo y Previsión Social, el diputado Roberto Reyes, Presidente de la Comisión del trabajo; Benjamín Mendoza Cárdenas, de la Confederación de Trabajadores de Michoacán y Guillermo Estefan Abouchard, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, celebraron este tipo de foros, y confiaron en que con el nuevo modelo de justicia laboral se combatirán viejos vicios, se agilizaran los procesos; pidieron a los titulares de las instancias responsables una capacitación eficaz ya que será clave para el éxito.

Al inaugurar los trabajos del día, Jesús Sierra Arias, del Tribunal de Justicia Administrativa, invitó a los presentes a hacer sinergia para que una vez que entre en vigor la reforma laboral en Michoacán, se haga justicia a los trabajadores; esto dijo, será posible si todos trabajan en conjunto.

El evento que se realizó en el teatro Juárez, tuvo una respuesta masiva de litigantes, empresarios y estudiantes, así como a todos aquellos actores del rubro laboral. Estuvieron presentes además la Diputada Federal Mary Carmen Bernal Martínez, la Diputada Local Rocío Beamonte Romero, entre otros funcionarios del orden municipal y estatal.

el “Foro sobre el nuevo modelo de Justicia Laboral”.

Este foro se ha realizado con anterioridad en 5 lugares distintos: Morelia, Uruapan, Zamora, Lázaro Cárdenas y este viernes en Zitácuaro, con el que dan a su fin esta etapa de información. Posteriormente vendrá la capacitación, ya que el 1 de octubre entra en vigor la reforma laboral, la creación de Juzgados Especializados y la desaparición de Juntas Locales de Conciliación.

Cómo anfitrión, el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, celebró la reforma de artículos de la Constitución, dónde se trata el tema laboral, pues esto hará juicios más rápidos y más justos.

Por su parte, Jorge Reséndiz García, magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, precisó que en los Estados dónde ya se ha puesto en marcha la reforma laboral, está funcionando a plenitud con buenos resultados.

Sin embargo, precisó que el éxito dependerá de varios factores, entre ellos: la preparación, capacitación de los Centros de Conciliación, que las diferentes sedes estén sujetas a la constante supervisión.

En lo que compete al Poder Judicial, aseguró que se están dando pasos

**FUNERALES ROMERO**  
Contigo Siempre

Asistencia inmediata las 24 hrs  
los 365 días del año.

“Resuelve por anticipado lo inevitable”

funeralesromero.com

Inhumación • Cremación • Exhumación  
Traslados nacionales e internacionales

**PLANES A FUTURO**  
Adquiérello hoy y paga poco a poco,  
precios congelados y sin intereses.

Av. Hidalgo Ote. No. 58      Galeana #24, Col. Infonavit  
H. Zitácuaro, Mich.              H. Zitácuaro, Mich.  
715-153-7081                      715-153-4669  
715-146-0439                      715-146-0439

# Conmemora Bedolla Día de la Marina Nacional

Reitera que el Puerto de Lázaro Cárdenas será el principal polo de desarrollo económico y comercial del país



Ramírez Bedolla encabezó el acto conmemorativo al 105 Aniversario de la Nacionalización de la Marina Mexicana y el 80 Aniversario del Día de la Marina Nacional.

Lázaro Cárdenas, Michoacán, 1 de junio del 2022\*.- Con un reconocimiento a los marinos, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla encabezó el acto conmemorativo al 105 Aniversario de la Nacionalización de la Marina Mexicana, así como el 80 Aniversario del Día de la Marina Nacional.

Zona Naval de Lázaro Cárdenas, Fidencio Vargas Dávila, destacó que las fuerzas navales defienden el valor de los mares por lo mucho que representan para México y que cada proyecto y acción que se realice debe estar respaldada por la transparencia y rendición de cuentas.

Añadió que la Marina genera oportunidades y beneficios en favor del desarrollo económico sustentable y ratificó el reconocimiento a la sobresaliente labor que, mujeres y hombres del mar, realizan en favor de los mexicanos.

Durante el acto se entregaron dos reconocimientos al ciudadano Juan Gil Cárdenas por 40 años de servicio a la administración pública federal; y al teniente navío Juan Carlos Arreguín Rivera, por su servicio de traslados en ambulancias aéreas del 2020 al 2022.

Finalmente, Ramírez Bedolla, junto con la alcaldesa de Lázaro Cárdenas, Itzé Camacho Zapiain y autoridades navales, portuarias y estatales abordaron el buque de 37 años "Bretón" para depositar una ofrenda floral en el mar, y con ello rendir homenaje a marinos caídos en servicio.

Desde la Décima Zona Naval, en el Puerto de Lázaro Cárdenas, Ramírez Bedolla agradeció la entrega de esta institución al pueblo de México, al considerar que son un pilar en la historia "y en los últimos años han sido determinantes para el cambio del paradigma de la seguridad, que nos permitirá restablecer la gobernabilidad, el estado de derecho y la paz".

Enfatizó también que el Puerto de Lázaro Cárdenas pronto será el principal polo de desarrollo económico y comercial de México, "de eso no hay duda, y la Marina será y es fundamental para crear las condiciones de trabajo que estamos proyectando realizar en los próximos años", externó.

En tanto, el comandante de la Décima

## Concluyen su educación primaria y secundaria 34 internos de David Franco Rodríguez

Morelia, Michoacán, 1 de junio de 2022.- Un total de 34 internos del Centro Penitenciario David Franco Rodríguez, concluyeron su educación primaria y secundaria como parte de su proceso de reinserción social.

En una breve ceremonia 24 internos pasaron a recibir el documento que certifica que, a través del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, culminaron su educación primaria, mientras que otros diez obtuvieron el certificado de su educación secundaria.

Después de varios meses de estudios y realizar el examen que les permitió aprobar las materias para acreditar la culminación de su educación primaria y secundaria, los internos de edades que fueron de los 20 a los 60 años, celebraron la recepción de su documento de graduación.

Con estas acciones, el Gobierno de Michoacán, a través de la Coordinación del Sistema Penitenciario y el apoyo del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, apoya a que todas las personas privadas de la libertad en penales de Michoacán puedan concluir su educación básica.



24 internos recibieron el documento que certifica que, a través del INEA, culminaron su educación primaria, mientras que otros diez obtuvieron el certificado de su educación secundaria.

**Ahh Chingá...!**

No se sabe con exactitud cuántas bicicletas existen en el mundo, pero Bicycle Guider estima que hay alrededor de 1,000 millones, un gran número comparado con los 1,500 millones de automóviles en el mundo. China ocupa el primer lugar en uso de bicicletas con 450,000,000, seguido de Estados Unidos con 100,000,000. En cuanto a México - según datos del INEGI de la Encuesta de Origen-Destino 2017 - 35.9% de los 5.9 millones de hogares tiene bicicleta en la CDMX y Área Metropolitana. la Asamblea General de la ONU decidió declarar el 3 de junio Día Mundial de la Bicicleta.

**3 de Junio día mundial de la bicicleta.**

# SSP recupera 2 mil 260 vehículos, en los últimos 8 meses

De las unidades aseguradas, mil 215 contaron con reporte de robo vigente y mil 45 presentaron alteración en sus medios de identificación, se encontraron en estado de abandono o estuvieron relacionados en la comisión de ilícitos.

Morelia, Michoacán, 1 de junio del 2022.-\* Como resultado de las labores operativas para la disuasión del delito en todo el territorio estatal, intensificadas durante los últimos ocho meses, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), lograron recuperar un total de 2 mil 260 vehículos.

En recorridos de inspección y vigilancia de octubre a mayo del presente año, los agentes de la Policía Michoacán aseguraron dichas unidades, de las cuales mil 215 contaron con reporte de robo vigente y mil 45 presentaron alteración en sus medios de identificación, se encontraron en estado de abandono o estuvieron relacionados con la comisión de diversos ilícitos.

Dichos resultados han sido posibles gracias al incremento de la presencia policial en cada municipio michoacano, donde al momento se realizan más de 500 operativos diarios, por instrucciones del secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes.

Con estos resultados, la SSP refrenda su compromiso por proteger el patrimonio de la población, para lo cual continuará el trabajo con mano firme en el combate a las células delictivas. Ante cualquier hecho relacionado con este ilícito, denuncia a los números de emergencias 911 y 089.



Por las labores intensificadas durante los últimos ocho meses, los elementos de la SSP, lograron recuperar un total de 2 mil 260 vehículos.

# Chocan tráileres y uno se incendia en la autopista Siglo XXI

Arteaga, Mich. - 01 de junio de 2022.- Dos tráileres se impactaron en la autopista Siglo XXI, a la altura de este municipio de Arteaga, tras lo cual uno de ellos que iba cargado con gasolina se incendió, donde quedó totalmente bloqueada la circulación.

El sitio exacto del siniestro fue el tramo carretero Lázaro Cárdenas – Las Cañas cerca de la población de Infiernillo, en el kilómetro 243 de dicha vialidad, donde se generó un embotellamiento vial.

En el sitio se constituyeron grupos de emergencia al igual que de la Guardia Nacional División de Seguridad en Carreteras e Instalaciones, quienes optaron por el cierre de la carretera para realizar las maniobras, al igual esperar que dicho incendio se consumiera debido a la magnitud del mismo.

Al momento no se tiene reporte de si hubo víctimas mortales del hecho, ni de la cinemática oficial del accidente.



A la altura de Arteaga, uno de los tráileres que iba cargado con gasolina se incendió, donde quedó totalmente bloqueada la circulación, no hubo víctimas personales.

# Padre e hijo mueren ahogados en el mar

Lázaro Cárdenas, Mich.- 01 de junio de 2022.- un hombre y su hijo menor de edad falleció luego de ser arrastrados por la corriente del mar al caer de un bote cerca de la playa Tortuga, del municipio de Lázaro Cárdenas.

En una primera instancia se reportó a las autoridades que a más personas se habían extraviado en el oleaje por lo que se inició un operativo realizado por personal de Protección Civil Municipal, Semar y Sedena, corporaciones que en conjunto recuperaron una primera instancia el cuerpo sin vida del señor Abraham T.

Posteriormente encontraron el cuerpo sin vida del menor de edad, identificado como Adán S., también cerca de la playa La Tortuga.

Los cadáveres fueron entregados a sus familiares, después que el personal de la Fiscalía General del Estado se encargó de los estudios forenses. Padre e hijo mueren ahogados en el mar



Padre e hijo menor de edad fallecieron luego de ser arrastrados por la corriente del mar al caer de un bote cerca de la playa Tortuga.

**la Región**  
\$8.00 Ejemplar

**¿Has visto a...?**  
Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas


Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos  
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
Este programa es público, sin fines de lucro, de acceso libre y gratuito. Queda prohibida su explotación económica y cualquier otro uso no autorizado.

Si conoces o has visto a alguna de las personas aquí publicadas, por favor ayuda a que la felicidad retorne a un hogar que hoy está sufriendo por su ausencia, comunícate a los números telefónicos aquí señalados, la llamada es anónima.